

Un vocal de la Mesa renunció días antes de la adjudicación del congreso del lujo

La interventora de San Bartolomé insistió en que se convocó un negociado con publicidad y que la urgencia se debió a que se podía perder el dinero

G. FLORIDO

SAN BARTOLOMÉ DE TIRAJANA. Un vocal de la Mesa de Contratación del Consorcio Sur Gran Canaria para la Televisión Digital Terrestre Local, Antonio Patiño, confirmó ayer en el Juzgado de Instrucción número 1 de San Bartolomé de Tirajana que no estuvo en la sesión que adjudicó la organización del llamado congreso del lujo, el 14 de noviembre de 2022, porque había presentado su renuncia el 31 de octubre.

El secretario municipal del Ayuntamiento de Agüimes, que ayer compareció como testigo, explicó a la magistrada Raquel Lora y a la fiscal de Delitos Económicos, Evangelina Ríos, que su renuncia se debió a la sobrecarga laboral y a una reciente circunstancia personal, y les aclaró que, si había quorum, su puesto no requería sustitución.

Su ausencia de la mesa ha querido ser interpretada por algunas fuentes vinculadas al caso como un intento de evitar mezclarse con el expediente, pero Patiño dejó patente cuál fue el motivo de su renuncia. Aún así, se le preguntó si supo de las intenciones de celebrar el congreso con anterioridad a su renuncia y, según fuentes judiciales, dijo que sí.

Antes que Patiño declaró, en este caso, como investigada, la interventora del Ayuntamiento de San Bartolomé de Tirajana, Ta-



Las dos interventoras de San Bartolomé y Santa Lucía, en una citación anterior. JUAN CARLOS ALONSO

nia Naya, una de las siete encartadas en la causa que investiga la presunta comisión de delitos de malversación, prevaricación y falsedad documental en la tramitación del contrato para organizar en el I Congreso de Funcionarios de la Administración Local con Habilitación Nacional, del 16 al 19 de noviembre de 2022.

Naya, que declaró durante dos horas y media, insistió en que el procedimiento negociado que se convocó fue con publicidad pese a la primera propuesta de hacerlo sin publicidad del técnico del Consorcio, justificó que se hiciera por urgencia porque se podía perder el dinero a 31 de diciembre y dejó claro que el Consorcio si-

Óscar Hernández, alcalde de Agüimes, citado como testigo

El alcalde de Agüimes, Óscar Hernández, estaba citado para declarar ayer como testigo, pero no pudo acudir y su declaración se ha aplazado al 5 de julio. Se le ha llamado porque ostentaba la presidencia del Consorcio y fue relevado justo antes de que se iniciaran los trámites para el congreso. La explicación que se dio es que en el Consorcio los cargos son rotatorios y llevaban tiempo sin renovarse.

tramitó una modificación presupuestaria para incorporar las aportaciones económicas de San Bartolomé y Santa Lucía de Tirajana para organizar el evento, que costó 500.000 euros.

Con la interventora se cerró ayer la ronda de declaraciones de los siete investigados a partir de la querrela presentada por la Fiscalía. Entre los encartados figuran la exalcaldesa de San Bartolomé, Conchi Narváez, y el alcalde de Santa Lucía, Francisco García.

Ayer también declaró como testigo David Castellano, que hizo de secretario en la Mesa de Contratación del Consorcio del 14 de noviembre. Dijo que ha sido llamado varias veces para este órgano.

Grupos de interés del entorno de Maspalomas buscan soluciones contra el cambio climático

El proyecto europeo Natalie celebra el primer taller de cocreación para la resiliencia del entorno de la charca y el barranco de la zona turística

CANARIAS7

SAN BARTOLOMÉ DE TIRAJANA. Una treintena de representantes de grupos de interés del entorno de Maspalomas, entre los que se encuentran empresas, asociaciones locales, miembros del sector académico y numerosas entidades

públicas, participaron ayer en el primer taller de cocreación del proyecto europeo Natalie.

La iniciativa tiene como objetivo la búsqueda de soluciones basadas en la naturaleza que ayuden a identificar acciones para mejorar la resiliencia frente al cambio climático en el entorno de la charca y el barranco de Maspalomas.

El primer taller de este proyecto tuvo lugar en el Hotel Villa del Conde, y lo presidió el consejero insular de Medio Ambiente, Clima, Energía y Conocimiento, Raúl García Brink, que estuvo acompañado por la octava teniente de al-



Un momento de la jornada de trabajo en el Villa del Conde. COBER

calde y edil de Políticas Ambientales del Ayuntamiento de San Bartolomé de Tirajana, Araceli Armas Cruz, y el director de Desarrollo Sostenible y Acción Social de Canaragua, Rafael Herrera Checa.

García Brink anunció que en el mes de octubre se celebrará en

Maspalomas la Asamblea General del proyecto Natalie, que reunirá en Gran Canaria a todos los socios europeos para valorar in situ las soluciones al cambio climático.

El proyecto Natalie reúne a 42 socios, ocho lugares de demostración y cinco de replicación, y tie-

Gratitud infinita en Tunte a Pancho Guerra en su 115 cumpleaños

CANARIAS7

SAN BARTOLOMÉ DE TIRAJANA. La Fundación Canaria Pancho Guerra y el Ayuntamiento de San Bartolomé de Tirajana conmemoraron ayer un nuevo aniversario del nacimiento del escritor tirajanero Francisco Guerra Navarro (Pancho Guerra) hace 115 años (1909)

En el homenaje celebrado en Tunte, precisamente en el Centro Cultural que lleva el nombre del autor, participaron 41 alumnos de sexto del CEIP Carlos Socas de Ingenio, 33 estudiantes de Primaria del CEO Tunte, una quincena de integrantes de la Escuela Verseadora Clotilde Cruz Peña de la Fundación Ochosílabas y un amplio grupo de alumnos de los programas formativos de la ULPGC.

El acto fue dirigido y coordinado por el verseador Yeray Rodríguez. «Seguimos celebrando el cumpleaños de Pancho Guerra porque los creadores y artistas no mueren nunca. Sus obras quedan como la mejor herencia y testimonio de que siguen con nosotros. A Pancho Guerra, a su imaginación y ocurrencia desbordante, le debemos gratitud infinita», afirmó en la apertura.

En representación del Ayuntamiento intervino la concejala de Educación y Cultura, Elena Álamo Vega. Dio la bienvenida a los participantes y agradeció a la Fundación Pancho Guerra su labor constante en defensa de la figura y la obra del escritor tirajanero. «Hoy es un día de alegría y de festividad porque celebramos un cumpleaños que no puede pasar desapercibido», indicó.

ne una duración prevista de cinco años, hasta agosto de 2028. Esta iniciativa científica ha obtenido financiación del 100% de su presupuesto, que asciende a un total de 15 millones de euros, gracias a su participación en el programa europeo de investigación Horizon.

El Cabildo, en colaboración con la empresa canaria Canaragua, la Universidad de La Laguna, la empresa Aquatec y el Instituto Geológico y Minero de España, ha sido seleccionado para participar en esta iniciativa durante los próximos años. Mediante este primer taller se pretende recabar la opinión de los asistentes sobre los riesgos climáticos de la zona, identificando acciones que ayuden a encontrar respuestas a los desafíos medioambientales. El proceso continuará con talleres sucesivos para planificar y desarrollar estas acciones.